
２０２３年７月１６日 

夢洲カジノを止める大阪府民の会事務局通信 NO.２          事務局・山川 
 

７月２０日(木)７月全体会議(第１回)を開催します 
みなさん、ご参加ください (オンライン配信・予定) 

●時間:18:30～20:30 ●場所:福島区民センター３０２会議室(４５人) ●３００円 
 

◆異常気象は、各地に豪雨の爪痕を残しました。被災された皆様の民主的な復興をお祈り申し上

げます。関西では、今朝は朝から蝉が鳴き、強い陽射し…梅雨も明けみたいですね。みなさん、

お元気でお過ごしですか? 

◆さて、７月に入り関西万博、ＩＲ・カジノに関する報道が増えています。夢洲をめぐる情勢は、

夢洲カジノに反対する運動を後押ししています。これから９月までが一つの山場です。『事務

局通信 NO.1』で、会の運動方針を〝これでもかっ(笑)〟というほどお知らせしていますが、

みんなで大阪府民の運動を大きく、粘り強く作り出していきましょう。 

◆7 月１３日(木)、第２回事務局会議を開催しました。新しく事務局員になっていただいた方に

もご参加いただきました。 
 

＜事務局会議の報告＞ 

１．情勢 (事務局会議以降の報道も含めて［別紙、【資料・報道関係】、『要請書』P.３～４《質問事項》「４」参照］) 

▸『ＩＲ事業者との基本協定の解除期限を７月から９月末に延長』 

▸『大阪ＩＲの認定取り消しを請求 運営側に「資金洗浄疑い」』 

▸『大阪・関西万博の海外パビリオンいまだ建築申請ゼロ』 

※既にＭＬで情報共有されていますが、別途【資料・報道関係】を添付。ご利用ください。 

（１）大阪・関西万博の海外自費負担パビリオン建築の申請は未だゼロ。万博協会は「建設を代行する」とまで言

い出した。しかし大手ゼネコン幹部は「いくらお金をもらっても出来ないことは出来ない」と述べている。来年４月

に、労働基準法の改正で建設業の時間外労働規制が強化。万博とＩＲ・カジノを並行する工事は、「人手不足」

「建設予算の増大」など大きな壁に阻まれている。『京都新聞』は社説て゜「大阪・関西万博 延期も視野に計画

見直しを」とまで主張し始めている。 

（２）また夢洲 IR・カジノの用地に関する不動産鑑定をめぐって、大阪市が「存在しない」としたメールが１９８通も

「存在した」ことが発覚。さらに、夢洲ＩＲ・カジノ整備計画について「ギャンブル依存症問題を考える会」が、ＭＧ

Ｍの「マネーロンダリング（資金洗浄）の疑い」「オンラインカジノによる犯罪収益を取り込んでいる可能性」を指

摘し、国土交通省観光庁に対し、行政不服審査法に基づき「認定」取り消しと執行停止を求める審査請求を行

った。夢洲万博、カジノは大きく揺らいでいる。 

（３）ＭＧＭエド・バウアーズ氏は、区域整備計画の｢認定｣以降、「新たなマイルストーンに到達した」と語り、９月

「実施協定」締結の動きが進むかのように報道されていた。しかし７月１３日、今度は事業者との「基本協定」の

解除期限が、「国による整備計画の認定が遅れた」との理由で延長され、具体的な建設計画や開業時期など

を定める「実施協定」の締結に向けた協議が合意に至らなかったと報道されている。 

（４）｢夢洲カジノを止める大阪府民の会｣の運動を、地域から府民に見える運動へと大きく作り出し、「区域整備計

画」の「認定」取り消しを求める声を大きく作り出す山場を迎えています。９月２１日(木)から開会する大阪府議

会定例会に向け、住民合意のない｢カジノ誘致計画撤回｣を求め、ひと踏ん張り！みんなで大きな府民運動を

地域から作り出していきましょう。 
 

２．『記録集』について 

（１）大阪府内７２市区町村の図書館への『記録集』寄贈作業完了。うち２件は電話での問い合わせで受け取り拒

否(千早赤阪村：スペースがない・ニーズが合わない／泉大津市：郷土資料に限ってのみ受け付けに合致しな

い)。貝塚市は、直接手渡し返答を待っていましたが、図書館に置く旨、返答がありました。国会議員などに５０

冊余りの手渡しの他、事務局担当者が全国のカジノ反対に取り組む団体へ寄贈についてリストを調べ、送付先

のわかる２３団体(他、幾つかの団体の所在地を調べなおし)送付することになりました。 

（２）『記録集』の残部引継ぎなどについても議論しました。全体会議でお知らせできるように準備しています。 



３．ホームページについて 

（１）『カジノＱ＆Ａ（案）』について担当者より全体のＭＬに流し、皆さんのご意見を頂きました。修正などして、ＨＰ

に掲載しています。どうぞご利用ください。 

（２）今後、「大阪の未来は府民が決める ゆめしまかジノを止める会・西淀川」の会が作成し配布しているチラシ

(「署名運動展開中…」「新銀行前宣伝」)もアップします(各地域で加工してご利用ください)。 

他、「会則」「６・２３国交省観光庁からの回答文書」「６・２３院内集会基調」「事務局通信」などについても掲載し

ていきます。 

（３）『行動カレンダー』が地域の取り組みなど掲載し充実し始めています。みなさんＭＬに【ＨＰ掲載希望】として、

情報をお願いします。また『事務局通信 NO.１』でお知らせした会全体の行動なども早急に掲載していきたいと

考えています。 
 

４．府民の会運動の具体化について話し合いを開始(以下、主に話し合った内容) 

●６月２３日、国土交通省観光庁交渉報告・聞きおこし作業 

▸現在、「聞きおこし」作業を進めています。｢回答書」とデータを組み合わせ｢報告集｣としてまとめ印刷します。 

▸カジノに反対する個人・団体に配布し、学習会資料として使用できるように準備を進めています。 

●７月２０日(木) ７月全体会議(第１回)の予定議題・内容・ みなさんご参加ください 
（１）カジノ誘致をめぐる情勢 

（２）各地域での取り組み報告&交流…特に「署名がなかなか集まりにくい」との声があります。どう集めているかな

ど交流し、8月末の提出に向けた取り組みを話し合います。 

（３）府民の会全体の運動方針討議など…『事務局通信 NO.１』でお知らせした内容の具体化を提案・討議します。 

（４）その他 『記録集』について、他。 

●署名提出行動、８月末の代表派遣(詳細、把握中) 

▸「府民の会」の新チラシの作成に向けた検討を開始する。「大阪の未来は府民が決める夢洲カジノを止める会・

西淀川」チラシなど参考にする。※各地域で使用しているチラシなどあればＭＬで全体化をお願いします。 

●８月３１日（木）ＩＲ推進局と「団体協議」の設定にむけて 
▸「夢洲カジノを止める大阪府民の会」と「平和と民主主義をともにつくる会・大阪」で共同の『要請書』を作成し、７

月２０日（木）に提出行動を行うことになりました(時間・場所は、７月１８日(火)に設定・ＭＬでお知らせします)。 

▸別途、『要請書』を添付します。ご覧ください。 

●８月１０日（木）、「夢洲カジノを止める大阪府内一斉行動」について 
▸実施案(第１次案)…９:３０～１１：００カジノ融資銀行・カジノ出資企業(２０社)要請行動→１２:００～１３：００大阪市

役所前街宣・署名行動。 

▸府内各地域街宣・署名行動の設定など。 

●８月１８日（金）、「夢洲カジノ視察行動」実施案 (第１次案) 

▸１３：００～１４:００説明学習会(講師：藤永のぶよさん)港区民会館予定→１５:００～１６：００視察行動(ＷＴＣ４６階)。 

●８月末か９月初旬、｢夢洲ＩＲ・カジノ大阪府民公聴会｣を企画する 

▸国土交通省観光庁、大阪ＩＲ推進局から担当官を招くとともに、府民の会、学者(鳥畑与一さん・静岡大学教授

他)、弁護士、議員なども公述人として設定し、大阪府民からの質問の場なども設けた「双方向の対話」ができる

公聴会とする。大阪市での開催から、大阪府内各所での開催をめざす。 

※各地域での「学習会」方針を発展させる取り組みとして事務局会議で論議を始めました。 

●その他 
▸９月２１日（木）、大阪府議会開会日の｢夢洲カジノ実施協定締結を許さない！大阪府庁舎前アクション（仮称）｣ 

▸９月２４日（日）、「大阪にカジノはいらん！御堂筋１０００人パレード（仮称）」のパレード実行委員会つくり 

▸９月、政府・国土交通省観光庁・カジノ管理委員会請願要請行動 

▸９月３０日（土）、『ハマのドン（松原文枝監督）』上映会(エルおおさか南ホール・３回上映。学習・トークイベン) 

▸｢カジノ住民訴訟(夢洲ＩＲ差し止め訴訟・カジノ用地契約差し止め訴訟が合併)｣…９月２９日（金）、１２月５日(火) 

▸カジノに反対する９団体懇談会によるＩＲ推進局申し入れ 

▸国土交通省への区域整備計画審査における「要求基準」審査についての行政文書開示請求の取り組み 

▸高校におけるギャンブル依存症啓発授業反対の取り組み 

▸７月３０日（日）ＺＥＮＫＯ第３分科会「夢洲カジノは作れない！維新政治による生活破壊を止めよう！」 

▸７月２２日（日）カジノ住民投票直接請求署名メモリアル｢７.２１｣語らいのオープンカフェ 

★上記について、報告と話し合いをしました。７月２０日(木)全体会議(第１回)で提案し、討議します。 


